

Revue de presse hebdomadaire des journaux

Semaine du 1er au 7 octobre 2022

Journaux consultés :

Actualités-L'Étincelle

La Pensée de Bagot

La Tribune

Le Reflet du Lac

Projet à l'école primaire Sainte-Marguerite

Près de 200 papillons prennent vie sous les yeux des élèves



Les élèves de Sainte-Marguerite ont conclu le projet papillon le 21 septembre dernier, en libérant les insectes dans la nature. (Photo gracieuseté - école Sainte-Marguerite)

PATRICK TRUDEAU
ptrudeau@lerefletdulac.com

ENVOL. Les enseignants de l'école primaire Sainte-Marguerite de Magog ont pris en exemple le cycle de vie d'un papillon pour illustrer la récente rentrée scolaire, après deux années de restrictions liées à la pandémie.

Et quoi de mieux que d'observer de véritables chenilles se transformer en papillons pour bien comprendre le thème de cette année, « Je prends mon envol », qui coïncide avec le retour de nombreuses activités.

« Les deux dernières années ont été difficiles pour le monde de l'éducation et nous nous sentions comme une chenille dans une chrysalide, avec toutes les mesures sanitaires. Nous avons donc fait l'achat de 192 chenilles (12 par classe) et nous avons installé des volières dans toutes les classes, afin de les regarder se développer », explique l'enseignant Mario Schinck.

Au fil des premières journées d'école, les élèves ont ainsi pu observer quotidiennement les transformations des chenilles, jusqu'à ce qu'elles deviennent officiellement des papillons Belle-Dame (ou Vanesse des chardons).



Les jeunes ont pu observer quotidiennement les transformations des chenilles, jusqu'à ce qu'elles deviennent officiellement des papillons Belle-Dame (Photo gracieuseté - école Sainte-Marguerite)

Les insectes ont ensuite été libérés dans la nature lors d'une cérémonie dans la cour d'école, le 21 septembre dernier, laissant derrière eux de nombreux apprentissages à des centaines d'élèves.

PORTES OUVERTES SAMEDI 15 OCTOBRE DE 11h à 17h



 Collège
François-Delaplace
éducation et résidence au féminin

www.moncfd.com • 819 837-2882
365, rue Compton Est, Waterville

RECONNAISSANCE



Hommage à deux artisans du Centre sportif La Ruche

Le Centre sportif La Ruche a rendu hommage à deux de ses artisans de longue date, Denis Blouin et Diane Bernard, lors d'une rencontre tenue au Centre d'interprétation du Marais de la Rivière-aux-Cerises, le 21 septembre.

Le nouveau président de cette organisation, Patrick Touzin (à gauche sur la photo) tenait à souligner les 27 années de bénévolat de Denis Blouin (au centre) au sein du conseil d'administration, dont plusieurs à titre de président.

Les personnes présentes lui ont témoigné une grande reconnaissance, disant même que le centre sportif ne serait pas devenu ce qu'il est aujourd'hui sans son apport important. Une plaque à son nom sera installée au Centre sportif.

De plus, M. Touzin a profité de l'occasion pour rendre hommage à la coordonnatrice du même centre sportif, Diane Bernard (à droite), qui prend sa retraite après 17 années au sein de l'organisation. (D.J.) (Photo Le Reflet du Lac - Gino Gaudreau)

Les Cantonniers gâtent leurs partisans

PATRICK TRUDEAU
ptrudeau@lerefletdulac.com

HOCKEY M18. Les partisans des Cantonniers de Magog ont été choyés au cours du dernier week-end alors que leurs favoris leur ont offert deux victoires à domicile, dont une face à la meilleure formation de la Ligue de développement M18 AAA du Québec.

Les Cantonniers ont en effet été les premiers à infliger un revers aux Albatros du Collège Notre-Dame en l'emportant 3-1, samedi dernier à l'aréna de Magog. La formation de Rivière-du-Loup affichait sept gains consécutifs avant de s'amener en Estrie.

Le lendemain (dimanche), devant une opposition plus modeste, les Magogois ont été sans pitié pour l'Intrépide de Gatineau en lui infligeant une cuisante défaite de 10-0.

13 des 18 patineurs magogois ont obtenu au moins un point dans cette écrasante victoire, dont Evan Dépatie (1-3) et Julien Roy (2-1).

Les Cantonniers présentent d'ailleurs la meilleure offensive depuis le début de la saison régulière avec 53 buts marqués en dix rencontres.

En outre, neuf de leurs joueurs se retrouvent parmi les 50 meilleurs pointeurs du circuit Lévesque. « On a de la profondeur et on tente de former quatre tríos qui peuvent compétitionner dans toutes les situations. D'ailleurs, lors de la

joute contre l'Albatros, chacune de nos lignes a inscrit deux buts », a fait valoir l'entraîneur-chef Samuel Collard.

Mentionnons aussi les performances quasi impeccables des gardiens Louka Cloutier (1 but sur 36 lancers vs Albatros) et Kyan Labbé (0 but sur 19 lancers vs Intrépide) au cours du week-end, en plus de la brigade défensive qui n'a accordé aucun but en dix désavantages numériques.

Ce week-end prolifique, précisons-le, survient après une séquence de deux défaites consécutives des Cantonniers. « C'est un parcours un peu en dents de scie jusqu'à maintenant, mais ce n'est pas anormal. C'est souvent comme ça en début de saison », a tempéré Collard.

La troupe magogoise disputera une autre joute à domicile ce mercredi 5 octobre (19 h) alors qu'elle accueillera les Lions du Lac Saint-Louis. Ces derniers connaissent un excellent début de saison avec une seule défaite en neuf rencontres (22 pts), ce qui les place au deuxième rang du classement général et en tête de la division Tacks.

Avec leur fiche de 6-4 (18 pts), les Cantonniers se retrouvent pour leur part en cinquième position du classement général et en troisième place de la division Tacks.

À noter que la Ligue M18 AAA fera relâche au cours du week-end de l'Action de grâce et que les Magogois reprendront l'action uniquement le 16 octobre à Saint-Hyacinthe.



Le gardien Louka Cloutier (35 arrêts sur 36 tirs) a été l'un des artisans de l'importante victoire face au Collège Notre-Dame. (Photo archives - Marco Bergeron)

**-MONT-
ORFORD**
SORTEZ EN GRAND

**CET HIVER, PASSEZ
DE VOIR LA MONTAGNE,
À VIVRE LA MONTAGNE!**



Evan Dépatie égale sa production offensive... avec 28 matches en moins

PATRICK TRUDEAU
ptrudeau@lerefletdulac.com

CANTONNIERS. Le défenseur des Cantonniers de Magog, Evan Dépatie, n'aura mis que 10 rencontres cette année pour égaler sa production offensive de la saison dernière.

Le vétéran de 16 ans totalise déjà 16 points depuis le début de la saison, soit le même nombre que durant toute la campagne 2021-2022 (38 matches).

Grâce à sa récolte de six points au cours du dernier week-end, il s'est aussi approché à un seul point du meneur dans la Ligue M18 AAA du Québec, son coéquipier Antoine Fontaine, tout en dominant les autres défenseurs de la Ligue.

Le petit arrière-garde (5'08») présente aussi un différentiel de +14.

«On voit ses statistiques offensives, mais on oublie qu'Evan se distingue aussi dans les autres facettes du jeu. Il joue bien défensivement, il évolue sur les unités spéciales et il peut appliquer de bonnes mises en échec», a fait valoir l'entraîneur Samuel Collard.

«Le principal défi pour un joueur comme lui est de bien gérer ses instincts offensifs et de trouver les moments opportuns pour se porter en attaque.

Mais, je dois dire qu'il s'est déjà amélioré à ce niveau depuis le début de la saison, même si nous n'avons qu'une dizaine de matches de joués», a ajouté le pilote magogois.

Au moment d'écrire ces lignes (lundi après-midi), on ignorait si Evan Dépatie allait être retenu parmi les joueurs de la semaine dans le circuit Lévesque. Avec de telles statistiques, il pourrait aisément remporter l'honneur autant pour le côté offensif que défensif.

Ajoutons que deux autres défenseurs des Cantonniers, Élie Dion (9 pts) et Louka Langlois (8 pts), font partie du top 50 des meilleurs pointeurs M18 AAA.

PLAMONDON INVITÉ PAR ÉQUIPE QUÉBEC

Le défenseur de 15 ans, Zackary Plamondon, s'est ajouté à la liste des joueurs invités au camp d'Équipe Québec M16, en vue des Jeux d'hiver du Canada 2023. Ses coéquipiers Émile Ricard et Elliot Desmarais avaient déjà reçu leur invitation il y a quelques semaines. Ce camp aura lieu ce week-end (7 au 9 octobre) à Trois-Rivières et les hockeyeurs sélectionnés représenteront le Québec lors des prochains jeux qui se tiendront à l'Île-du-Prince-Édouard.



Le défenseur Evan Dépatie est au deuxième rang des meilleurs pointeurs de la Ligue M18 AAA, tout juste derrière son coéquipier Antoine Fontaine. (Photo archives - Marco Bergeron)

Propriétaires forestiers, le saviez-vous?

28%

seulement des propriétaires forestiers sont satisfaits du prix obtenu pour leur bois de sciage de sapin épinette.

85%

sont favorables à une négociation collective pour le prix du bois de sciage de sapin-épinette menée par le Syndicat.

74%

sont favorables à une négociation collective du prix de transport du bois de sciage de tous types menée par le Syndicat.

Le 10 novembre prochain, comme la grande majorité des propriétaires forestiers, supportez le projet de mise en marché collective du bois de sciage de sapin-épinette dans le Sud du Québec.

Inscrivez-vous dès maintenant à l'Assemblée générale extraordinaire: spbestrie.qc.ca/MMC



Syndicat des
Producteurs forestiers
du Sud du Québec

Yvon Desrosiers
Administrateur de
Coaticook-Memphrémagog



Source: Sondage AGECO 2022



5 octobre 2022 23h27

Les Cantonniers arrachent la victoire aux Lions



JEAN-GUY RANCOURT
La Tribune

Les Cantonniers de Magog ne souffrent plus d'aucun complexe. Après avoir fait subir un premier revers cette saison au Collège Notre-Dame de Rivière-du-Loup il y a quelques jours, les Cantonniers ont à nouveau joué les trouble-fête mercredi en disposant des Lions du Lac Saint-Louis 4-3 en tirs de barrage. Les Lions avaient triomphé lors de leurs sept parties précédentes avant de se présenter au domicile des Magogois.

C'est William Léonard qui a tranché le débat en fusillade en étant le seul à faire bouger les cordages du filet. Brillant tout au long de la partie, Louka Cloutier a stoppé les trois porte-couleurs des Lions qui se sont présentés devant lui en fusillade. Avant de céder devant William Léonard, Ludovick Lemonnier avait résisté devant le meilleur pointeur des Magogois, Antoine Fontaine.

Les adolescents de Samuel Collard avaient entrepris le troisième vingt en retard 1-2 dans le pointage et la tâche ne s'annonçait pas de tout repos face à une équipe qui n'est pas très généreuse en matière de buts accordés. Or, les locaux ont eu besoin de seulement une minute et 21 secondes au début de la troisième période pour changer ce déficit d'un but en une priorité de 3-2 grâce aux filets de Raphael Messier et Antoine Fontaine en l'espace de 44 secondes.

Mateo Nobert, avec son second filet de la rencontre, a ensuite ramené les deux équipes à la case départ. En prolongation, les deux équipes ont raté quelques bonnes occasions de marquer avant de se présenter en tirs de barrage. Le premier but des Cantonniers avait été une réussite d'Elliot Desmarais au premier tiers.



Les Cantonniers ont eu besoin de seulement une minute et 21 secondes au début de la troisième période pour changer ce déficit d'un but en une priorité de 3-2 grâce aux filets de Raphael Messier (notre photo) et Antoine Fontaine en l'espace de 44 secondes.

— LA TRIBUNE, CLAUDE ROUSSEL

Performance en trois actes

Reconnus pour leur efficacité en avantage numérique, les Lions ont bénéficié de sept avantages numériques contre seulement trois pour les Cantonniers. Le brio des Magogois et surtout celui du gardien Louka Cloutier a limité les Lions à un seul but avec un homme en plus.

Première étoile de la rencontre, Cloutier a fait face 37 lancers, dont plusieurs à bout portant. Les Cantonniers lui doivent une fière chandelle s'ils ont pu retraiter au vestiaire avec un retard d'un seul but après le second engagement. Les gagnants ont totalisé 10 lancers de moins, soit 27.

« Ce fut un match en trois actes pour nous. J'ai aimé notre première période, surtout les 15 premières minutes. Les gars avaient de l'énergie et disputaient un bon match physique. Tout s'est effondré ensuite en deuxième période. On a cafouillé dans notre territoire avec des sorties de zone boiteuses et les nombreux revirements accordés. Les Lions carburent aux surnombres. Ils n'attendent que ça. Quand en plus on leur ouvre la porte toute grande, ils sautent sur chaque occasion. Finalement, j'ai aimé la réponse des joueurs en troisième période. Ils ont été en mesure de se calmer et de mieux jouer collectivement. Louka nous a permis de rester dans le match et les gars l'ont récompensé en revenant de l'arrière. Je suis content aussi pour William Léonard pour son but gagnant. Il a été un peu plus discret dernièrement, mais il peut nous rendre service de plusieurs façons », d'analyser Samuel Collard.

Sur son but, Léonard savait déjà comment il s'y prendrait devant le gardien adverse. « J'ai une feinte que je pratique souvent à l'entraînement. Je me suis dit que c'était le temps de l'utiliser en fusillade. Je suis content parce qu'on vient de prouver que nous pouvons vaincre les meilleurs. Notre capitaine (Connor Macey) nous a réveillés dans le vestiaire après la deuxième période. »

Quant au cerbère Louka Cloutier, il vient de connaître ses deux meilleures sorties de la saison contre Rivière-du-Loup et le Lac Saint-Louis. « J'aime les défis. J'étais prêt pour les Lions. En tirs de barrage, je n'essayais pas de deviner ce que le joueur allait faire, soit lancer ou tenter de me déjouer. Je ne voulais juste pas faire le premier geste. Toute l'équipe a progressé dans les dernières parties. C'est encourageant », fait valoir Cloutier.